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2019年大年初一，电影 《流
浪地球》用热血与感动点燃了春节
档观众的热情；2020年，郭帆导
演宣布电影《流浪地球2》正式进
入筹备阶段。直到近日，片方才首
次曝光了吴京、刘德华等演员阵容。

《流浪地球》在2019年大年初
一上映后，口碑与票房均获得观众
和市场的肯定，许多观众表示期待
续作。从《流浪地球2》片方曝光
的部分演员阵容，也进一步拉满观
众的好奇心。在前作中饰演宇航员
刘培强一角的吴京再次加盟饰演该
角色，而在电影《流浪地球》中以

“特别鸣谢”方式登场的刘德华则

加盟《流浪地球2》。“京华”组合
将会给观众带来怎样的表现，值得
期待。

《流浪地球2》目前正在繁忙的
拍摄制作阶段中，对于续作会给观
众带来什么新的观影体验，郭帆导
演表示：“在《流浪地球2》中，主
创团队将会尽全力弥补前作中关于
世界观呈现中的遗憾，努力在影片
的主题立意、戏剧情节和视觉效果
上更进一步。”

《流浪地球2》除了吴京、刘德
华组成“京华”组合重磅加盟外，
还将有更多优秀的电影人加入。

据《钱江晚报》

《流浪地球2》进入筹备阶段

战争史诗巨制《长津湖之水门
桥》 热映中，目前票房超 32 亿
元，打破75项票房及观影人次纪
录。近日片方再发布一支战术设计
特辑，揭秘“三炸水门桥”的拍摄
幕后故事，监制导演徐克协同众主
创，通过严格的史料考据与军事知
识学习，以大量的战役战术设计，
展现出志愿军与众不同的战斗思想
与智慧，呈现了战士们无所畏惧的
精神意志。

徐克称：“水门桥不是平常理
解的那种连接两岸的桥梁，它是建
立在崖壁上的半悬空通道，是一个
功能多样的地方。这里原本是发电
厂，是水坝，也是美军撤往兴南港
的通道。在这个关键点，展开了所
有的戏剧冲突。”电影中，七连与
其他连队配合，在水门桥与敌人展
开搏斗，徐克导演称其中拍摄的最
大难题，就是“如何把三次炸桥每
一次都呈现得不一样”。“我们看了

很多资料，去研究美军的战略、志
愿军的战略。”徐克导演如是说。
最终在影片中，七连战士们兵分四
路克服敌军重点火力：突击组进攻
指挥部，突击穿插，智取目标；火
力支援组侦察敌情，协同作战；爆
破组攻敌“心脏”，断敌退路；掩
护组游击袭扰，灵活配合。主创通
过严格的史料考据与军事知识学
习，以大量的战役战术设计，展现
出志愿军与众不同的战斗思想与智
慧，呈现了战士们无所畏惧的精神
意志。

《长津湖之水门桥》的32亿元
票房再加上前作 《长津湖》 的
57.75亿元，如此《长津湖》系列
累计总票房近 90 亿元。这个成
绩，目前已经超过了 《唐人街探
案》 系列的总票房，使得 《长津
湖》 成为中国票房最高的系列电
影。

据《新快报》

《长津湖之水门桥》打破75项纪录

近日，年代剧 《梦中的那片
海》宣布主演阵容，肖战、李沁将
领衔主演乘风破浪的“奋斗者”。
该剧通过描写改革开放背景下平凡
人物的蜕变与成长，来展现国家的
飞速发展。

《梦中的那片海》以二十世纪
七十年代的北京为背景，讲述了一
群普通青年的命运起落与成长。据
悉，这是平凡小人物成长蜕变的励
志故事，也是改革开放浪潮中一个
时代的浓缩史。该剧更加聚焦现
实、扎根生活，诠释出一代人乘风
破浪的奋斗精神。同时，后浪们也
将在剧中看到老一辈在改革开放浪
潮中奋力拼搏的力量，带领大家真
正走进改革开放那个年代，从时代
印记里感受幸福生活。

谈起这部剧的创新之处，总制
片人杨夏表示，聚焦这样一群扎根
于北京、普通又平凡的人，是非常
有意义的，通过他们的经历让人真
正感受到时代发展，这恰恰是生长
于新时代的年轻人最想、也最需要
看到的。导演付宁也分享了在前期
筹备中的感受：“把什刹海作为一
个重点叙事地和具有象征意义的美
学空间，展现出老北京特有的文化
风采。”

《梦中的那片海》中每个人物
平凡而又鲜活，见证时代发展对每

个人的意义。剧中，肖战饰演赤诚
果敢的大院青年肖春生，重情重
义，一心为了身边所有人都过上更
好的生活而努力。李沁饰演北京女
孩佟晓梅，热烈追寻医生梦想。此
外，刘芮麟、曹斐然、赵昕、崔航
也将在剧中饰演二十世纪七十年代
的年轻人，他们历经当兵、高考、
下海、创业等青葱岁月，在跌宕起
伏的命运中彼此扶持，找到人生的
答案。

本报综合

《梦中的那片海》礼赞平凡人

《梦中的那片海》海报

贺岁轻喜剧 《假日暖洋洋2》
近日在视频平台开播，这一季的故
事发生在东北的客栈，过年气氛拉
满，东北元素到位，可以说是三步
一个欢脱愉悦二人转，五步一个红
红火火东北曲。刘涛、陈赫、杨
玏、张嘉倪、程潇、倪大红、倪
萍、姜超等，在冰天雪地的东北上
演一出“欢乐喜剧人”。

和《假日暖洋洋1》的度假村
休闲风不同，《假日暖洋洋2》的故
事发生在寒意冻人的东北，同时也
在春节的气氛中以年轻人熟悉的返
乡视角展开故事。该剧由3组人物
构成，讲述了春节期间程家3个女

儿程蔓、程菽、程淼阴差阳错在东
北老家重逢，归家之旅引发的欢喜
闹剧令人啼笑皆非。《假日暖洋洋
2》的故事是诸多在外打拼游子的
真实写照，剧中主角经历的创业受
阻、情感遇挫、毕业在即的迷茫，
最终都在团圆时刻得以治愈。

借着 2022 年北京冬奥会的
“东风”，《假日暖洋洋2》剧情还将
梦幻的雪景、滑雪、滑冰运动等结
合，为观众全景展现了东北地域风
貌，同时也以这种方式为正在冬奥
赛场上披荆斩棘的健儿们加油助
威。

据《北方新报》

轻喜剧《假日暖洋洋2》热播

《假日暖洋洋2》海报

由乔梁执导，王馥荔、潘虹、宋晓
英、许娣、吴冕主演的都市情感剧《老
闺蜜》正在央视电视剧频道播出，热度
持续飙升。该剧讲述5位性格迥异的老

太太，因一场活动而相识并结成闺蜜，
在历经生活的悲欢离合后，开启寻找生
命新价值之旅的故事。5位女演员的表
演令人叫绝，导演乔梁也引发关注。在

乔梁看来，《老闺蜜》是一部青春感十足
的轻喜剧。

5位女演员诠释的“老闺蜜”均个
性鲜明，无论是王馥荔饰演的失独老人
梅姨、潘虹饰演的优雅迷人的艾琳、宋
晓英饰演的少女心爆棚的宋老师，还是
许娣饰演的退休医生刘大夫、吴冕饰演
的家庭主妇红姐，每个人物都立体真
实，令很多女性观众极具共鸣。老闺蜜
抱团养老、共同面对老年、笑对人生的
故事，感染了众多观众。老年观众深有
感触：“培养共同的兴趣爱好，做更有意
义的事，让抱团养老更持久。”年轻观众
则表示：“超龄‘姐妹淘’，潇洒如少
女。等我们老了，也要像老闺蜜这样精
彩地活。”

没有流量艺人，也没有传统老年剧
的婆婆妈妈，《老闺蜜》以当代都市老年
人年轻态的生活方式吸引了大批妈妈
粉、奶奶粉，还有“90后”和“00后”。
一部相对冷门的老年题材剧能够持续热
播，并赢得年轻观众的喜爱，实属不易。
除了演员们的精彩表演、极具共鸣的现实
故事外，该剧导演乔梁对《老闺蜜》的精
准定位和青春化表达也很关键。

谈到该剧的主题立意，乔梁表示每

个人都要面对生老病死，我们以什么样
的态度面对老去，面对疾病和死亡，这
决定着我们每一天的生活质量。他说：

“只有以一颗平静从容的心面对它，放下
它，才能轻装上阵，无怨无悔。只有认
真过好每一天，才能完成人生最壮美的
交响曲。这是《老闺蜜》想要传递的主
题。我希望这5个老人能成为榜样，让
我们不再惧怕衰老，不再惧怕疾病和死
亡，让我们的生活和她们一样精彩纷
呈。”

《老闺蜜》节奏明快，是一部轻喜剧
风格、温暖明亮的电视剧。乔梁表示：

“时间终会让皱纹刻在每个人的脸庞上，
让人疼痛，却无力还手。如何打败衰老
不负余生？如何对过往坦然释怀、笑对
人生？《老闺蜜》给出了一些选择。这是
一部青春风格的老年题材电视剧，侧重
展现年轻态的老年生活，以温暖笑对人
生——人可以老，梦还年轻，心正青
春。”

一些业内剧评人点赞《老闺蜜》的
现实意义：“老之将至，虽然不可避免，
但心态的年轻，生活追求的乐观向上，
彼此之间的温情相待，依旧可以成为老
年生活的主流。” 据《广州日报》

《老闺蜜》：抱团养老笑对人生引共鸣

《老闺蜜》剧照

演绎“美食江湖”故事 展现食品名城魅力
——河南久香源文化传播有限公司董事长张利忠就电视剧《双子世界》拟将漯河作为取景拍摄地答记者问

■本报记者 张俊霞
2022年1月28日，《漯河日报》3

版以“《双子世界》拟将漯河作为取
景拍摄地”为主题刊发的一篇报道引
发读者热议。近日，本报记者就广大
读者和网友关注的一些问题，采访了
河南久香源文化传播有限公司董事长
张利忠。

记者：张总您好，前段时间，多家
媒体对贵公司要在漯河拍电视剧一事进
行了报道。请您介绍一下具体情况好
吗？

张利忠：河南久香源文化传播有限
公司是一家专注于美食领域的文化传播
公司，目前，正着力开发以“美食江
湖”为概念的电视剧和以“美食江湖”

“元宇宙”为主题的文化项目，这是公
司本年度的一项重大策划。《白夜密
码》是河南作家刘子义撰写的一部长篇
畅销小说，具备做大 IP 的潜质。因
此，我们出资900万元购买了《白夜密
码》的版权，并聘请中国影视金牌制作
人郁康淳担任总制片人，引进深圳前海
梧桐众享资本管理有限公司、深圳前海

宝源资产管理有限公司等投资机构，计
划投资1.6亿元拍摄由《白夜密码》改
编的 30 集电视剧 《双子世界》，作为

“美食江湖”系列作品的开山之作，演
绎动人心弦的“美食江湖”故事。

记者：为什么要提出“美食江湖”
的概念？该电视剧的市场前景如何？

张利忠：以金庸先生为代表的武侠
小说家们，曾打造了影视世界中的“武
侠江湖”，仅金庸先生的15部武侠小说
就被拍摄了一百多部影视剧，可见江湖
故事巨大的影响力。唯美食和江湖不可
辜负。刘子义老师充满谍战悬疑风格的

“美食江湖”作品非常值得我们期待。
记者：方便透露一下电视剧的主要

内容吗？广大读者朋友对此非常关心。
张利忠：编剧在将小说改编为电视

剧的过程中，会对原著改动较大，因为
需要导入拍摄地的风土人情和历史文化
资源对剧情重新架构。该剧以某个“世
界美食之都”中的四大美食集团常年商
战的恩怨情仇为主线，将美食、爱情、
悬疑、谍战、科幻等商业元素融入其
中，演绎了一场美食飘香古今、江湖遍

及全球、商战惊心动魄的“美食江湖”
饕餮盛宴。

记者：据一些媒体报道说，电视剧
要在江苏省的扬州、淮安和河南省的开
封、漯河这四个城市中选取一个城市，
作为故事中“世界美食之都”的原型城
市拍摄外景，请张总介绍一下这方面的
情况。

张利忠：确有这么回事。“美食江
湖”像“武侠江湖”一样，故事要讲很
多年，因此选好故事的发生地尤其重
要。投资方众享资本对“美食江湖”原
型城市的选择非常重视，筛选的江苏省
扬州市和淮安市都是成功申报“世界美
食之都”的城市，扬州是历史文化名
城，淮安是“中国食品名城”和“世界
美食之都”双品牌城市，两市均各具优
势。河南开封是历史文化名城、漯河是
中国食品名城，食品产业基础雄厚，贾
湖文化灿烂，也有很强的优势。

记者：请张总谈一下拍摄电视剧对
原型城市有什么意义？并谈一下电视剧
能在漯河拍摄的意义。

张利忠：“美食江湖”系列故事是

一个要运行很久远的创意，今后会有
众多的“美食江湖”影视剧在原型城
市拍摄，这对提升一个城市的文化品
位、促进一个城市的社会经济发展具
有深远的战略意义。目前，我们组织
了一些专家，正从战略定位、历史文
化、风土人情、城市风貌、发展方
向、投资环境、品牌影响力、可塑
性、旅游资源和美食产业状况等 10 个
方面对上述四个城市进行调研评估，
并分别编写文化工程性的创意方案，
整体工作正在推进中。

河南久香源文化传播有限公司是根
植于漯河的文化传播公司，因而我们才
提出拟将漯河作为“美食江湖”系列故
事的拍摄地之一。漯河是中国食品名
城，有贾湖文化，可塑性很强，若电视
剧将漯河作为取景拍摄地，将有助于提
升漯河的城市品位和知名度，提高漯河
食品产业的竞争力，引领漯河由“传统
型食品工业城市”向“时尚型美食旅游
城市”蝶变，助推漯河本地企业孵化上
市，促进漯河食品、旅游、餐饮等产业
的快速发展。

《飞越冰雪线》 聚焦顶尖
运动员备战北京冬奥

这部纪录片由中国中央广播电视总
台和荷兰洞察电视公司联合制作，通过
为期一年的跟拍，该纪录片独家讲述了
7名顶尖冰雪运动员为备战北京冬奥会
而克服困难、取得成就的不凡故事。这
7名顶尖冰雪运动员包括：第一位完成右
转两周偏轴转体1440度的中国女子自由
式滑雪运动员谷爱凌；和妻子第一次约会
就去看冰球比赛的俄罗斯冰球运动员米哈
伊尔·谢尔加切夫；以一名音乐制作人身
份开启了第二职业的荷兰速滑运动员
凯·维尔拜；训练压力过大导致厌食症的
美国高山滑雪运动员艾丽斯·梅里韦瑟；
接受七次手术，三四个月不能走路的英国
单板滑雪女将凯蒂·奥默罗德；业余教课
补贴比赛费用的墨西哥小将多诺万·卡里
略；从小前往他乡进行训练，十分念家的
中国运动员赵嘉文。

《飞越冰雪线》将镜头对准他们的运
动生涯、团队家庭、人生经历，着重讲
述备战背后的心路历程。

《冰雪之巅》第二季 聚焦
中国冰雪运动

全片分为10集，每集聚焦一个主线
人物，述说他们与冰雪运动之间的不解
之缘。《王者之路》《向梦而行》《筑梦冬
奥》三集分别讲述滑雪运动员谷爱凌、蔡
雪桐、苏翊鸣刻苦训练、全力备战北京冬
奥会的进阶历程。《秘境寻雪》《极速巅
峰》《飞雪重生》《雪峰诱惑》等几集，讲
述登山滑雪爱好者们挑战人生极限、勇攀
雪峰之巅的逐梦故事。《无畏征途》则讲
述了“中国滑雪之父”单兆鉴为推广中
国冰雪运动发展做出的巨大贡献。

《冰雪之巅》第二季在反映冰雪运动

的框架之下，将中国冰雪人的亲情、友
情、困境、梦想融入其中，使观众更加
了解冰雪运动，了解冰雪人的价值追求。

《从北京到北京》 关于北
京的“双奥”故事

6集纪录片《从北京到北京》讲述
鸟巢和“冰丝带”的建筑总工程师、速
滑馆制冰师、项目竞赛主任、高山滑雪
医生、山区冰球少年、大学生志愿者、
残疾人志愿者、艺术家、大学教授、小
学体育老师、媒体记者等不同职业、不
同年龄的普通人，从2008年奥运会到
2022年冬奥会的“双奥”故事。

该纪录片记录了一个个平凡的身
影——李久林是“鸟巢”的建筑总工程
师，也是国家速滑馆“冰丝带”的总工程
师；李楠是北京冬奥会首位报名成功的残
疾人志愿者；音乐人常石磊在2008年北
京奥运会时曾参与创作了许多脍炙人口的
歌曲，北京申办冬奥成功后，他又陆续创
作了《燃烧的雪花》《一起向未来》《我们
北京见》等多首冬奥主题歌曲；纪录片还
拍摄了由北京各大医院骨干医生组成的冬
奥历史上第一支中国“滑雪医生战队”；

成立10年、平均年龄60岁的石榴花轮滑
队又是如何凭借高难度的花样动的……

《冰雪梦启程》 讲述中国
体育与国际交流接轨的故事

该片以独家视角走近国家专业冰雪
运动员训练幕后，展现“三亿人上冰
雪”的愿景。据悉，《冰雪梦启程》特邀
澳大利亚籍主持人安龙作为主持人，以
他的国际视角观察中国首次承办冬奥会
背后的故事。片中，安龙带领观众探访
吉林短道速滑队运动员科学训练的过
程、揭秘航天科技助力冬奥雪车自主研
发、聚焦青少年体育培训现状与发展，
从综合国力、科技实力、国民体育素质
三个维度，展现中国近十年来冰雪运动
的发展，以及全国是怎样迎接和准备这
场国际冬季运动盛会的。

这部纪录片摄制过程尤为重视向国
际社会表达中国观点，因此，除了安龙
的深入现场体验和观察外，该片还将镜
头对准在中国的外国教练，包括吉林短
道速滑队的韩国教练和北京十一学校俄
罗斯冰球队教练，讲述中国体育运动与
国际交流接轨的动人故事。 本报综合

用不同视觉看冰雪运动

冬奥主题纪录片精彩纷呈
北京冬奥会正进行

得如火如荼，其实，不
只场内比赛精彩，近段
时间正在屏幕上热播的
多部冬奥题材纪录片，
也为观众提供了一个别
样的视角，让大家能以
更有趣、更新鲜的方式
来了解冰雪运动，进一
步感知冬奥背后的故
事。这些纪录片可在央
视纪录片频道（CCTV-
9）等平台观看。
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